Dirigido y redactado por el CENTRO VERDAD Editor y Administrador LUIS CARTING.

NUEVAERA

DIARIO CATOLICO DE LA MAÑANA

c 1.00 Teléfono 438 OFICINA: Av .6a. O. No. 6

Suscripción mensual

República de Costa Rica

Ano I

San José, viernes 3 de agosto de 1917

Núm. 221

América Central

Cuba entrega a Estados Unidos 5 barcos alemanes que embargó en sus puertos

Los días 28 y 29 de agosto se reunirá en Londres la conferencia interaliada y el 16 de septiembre la internacional de Estocolmo

Las víctimas de los últimos trastornos en Petrogado pasan de 400 muertos y 1000 heridos Arrribada forzosa del submarino alemán "U 623" a Coruña

ROMA, 10 .- Informe oficial italia no. Por todo el frente cañoneo, pero no hubo mayor actividad. En Valtravignolo nuestra patrulla dispersó a un destacamento del enemigo tres veces mayor que ella, matando a algunos incluye do al comandante. Esta ma ñana derribamos una máquina enemi ga que cayó encendida cerca de Pod

PARIS, 10 .- Informe oficial fran cés. A las 8 p. m. lanzamos un ataque con éxito en un frente de 1,500 yardas por el sur de Laroyere y al oeste de Epine de Chevregny. Alcan zamos todos los objetivos; deshicimos el contraataque, tomando 107 prisio neros incluyendo a dos oficiales y 15 clases pertenecientes a tres regimien tos de infantería. En el sector Cerny Hurtebise se efectuó recio cañoneo seguido por embestidas de la infante ría. En Champaña una sorpresa que falló bajo el recio fuego de uuestra artillería y fué de riftería. Por ambas riberas del Mosa recio cañone reciproco.

BERLIN, 19-El ataché mejicano en ésta, señor Ortiz desmiente el rumor de que Méjico está dispuesto a unirse con la Entente con tal que los Estados Unidos le hagan un empréstito cuyo monto se determinará más tarde. En los círculos políticos se dice que Fletcher también lo desmintió.

AMSTERDAM, 19-Un comerciante, su esposa y dos hijas han sido Jusilados en Lieja, debido a una acusación de espionaje no probada. Las hijas tuvieron que presenciar el fusilamiento de sus padres.

ESTOKOLMO, 19-Personas procedentes de Petrogrado informan que en los últimos trastornos hubo más de 400 muertos y más de mil conducidos a los hospitales. Reina muy fuerte sentimiento de hostilidad con Bolsheviki cuyos caudillos andan libres todavia pero que no se atreven presentar- I

se en público. No obstante la indignación contra Lenine no se considera por la generalidad agente de Alema-

PARIS, 19-Las delegaciones del partido socialista y obrero deciden que la conferencia interaliada se reunirá en Londres el 28 y 29 de agosto y la internrcional en Estokolmo el 16 de setiembre Painleve telegrafió al Minist o de Guerra de Rumania felicitándo le por las victorias alcanzadas por la tropa rumana.

MADRID, 1º.-Todos las fábricas de helados y tejidos han reanudado sus labores.

WASHINGTON, 1º. - Cuba ha entregado a este Gobierno los cinco vapores alemanes que embargó en sus puertos. Tan luego llegue a la capital de Méjico el Ministro americano Fletcher presentará a Carranza las pruebas reconocidas aquí de las conspiraciones antiamericanas que los alemanes llevan a cabo en Méjico. Se dice que Carranza está dispuesto ayu dar a los Estados Unidos en la obra de acabar con los espías.

BERLIN, 1º .- Informe oficial alemán. El primer asalto inglés en Flandes se hizo en un frente de un kilómetro por ambos lados de Ypres; después de encarnizada batalla con éxito variable y en escala muy grande pues el enemigo atacó con numeros superiores y de muchas filas en fondo, tuvo que contentarse con la posesión de la posición de los cráteres en la zona defensiva; en el frente francés lanzamos vigoroso ataque por Chemín des dames tomamos una altura importante cerca de Cerny y capturamos a más de 1500 franceses.

PETROGRADO, 1º.-Las autoridades militares se preocupan mucho por el aumento de las evasiones de parte de los prisioneros de guerra

el principio de la guerra hasta marzo | der la bienvenida a los huéspedes, próximo pasado dan un total de 5350. En marzo hubo 737 evasiones En abril 2518 y en mayo más de 3 mil.

MADRID, 10 .- Avisan de Coruña que una gran multitud asistió a la entrada del submarino 623. Declaró el capitán que la entrada de mucha agua abordo lo hizo arribar forzosamen te. Los marineros tiraron el puente para aligerar el sumergible. Un tor pedero español lo remolcó al puerto de Ferrol, donde se internará.

BUENOS AIRES, 1°. - Los ame ricanos tuvieron un gran programa que cumplír, asintiendo a toda clase de fiestas. Anoche obsequiaron un baile an el Hotel Piaza. Constituyó éste una de las más brillantes funciones que se han visto aquí. Entre los invitados se encontraba el Vicepresidente de la República señor Luna, el cuerpo diplomático aliado y los miem· bros del Gabinete. La manifestación hecha por la colonia italiana comenzó a las seis y media de la tarde; hubo 3 mil manifestantes que llevaban antorchas o hachas, fuera de los otros millares de manifestantes, quienes marcharon por la avenida de Mayo y las calles Fiorida, Cancao, San Martin y Viamonte hasta llegar a la Dársena del Norte, donde se hallan fondeados los barcos americanos.

Esta mañana la Liga Naval Italiana dió una recepción en el Hotel Plaza, a la que asistió Caperton.

RIO JANEIRO, 1º .- El Gobierno ha resuelto incorperar en la flota los barcos alemanes Posen y Alrich, bau tizándolos «Almirante Lysiarilo» y «Almirante Abreu».

BUENOS AIRES, 1º .- Acompa ñado de los atachés militares y navales americanos el almirante Caperton visitó la Cámara de Diputados, que discutió el proyecto de ley sobre el azúcar. Cuando entró la comitiva americana el Presidente suspendió temenemigos, las cifras publicadas desde | poralmente la discusión para exteninvitando a los diputados a penerse

La manifestación italiana fué una cosa estupenda, tanto por el número de participante como por el entusiasmo. La procesión fué encabezada por an grupo de boy scouts americanos e italianos, llevando un inmenso pabe-Ilón americano. La inmensa muchedumbre los aclamó con entusiasmo.

Las bandas tocaron alternativamen te la Real Marcha Italiana y Star Spangled Bauner y otras canciones italianas y americanas.

PARIS, 1º. - La embejada rusa ofreció un almuerzo a los delegados

PETROGRADO, 1º. - Informe o ficial ruso.—En la región de Zbaraj hubo pequeñas acciones de artillería.

El enemigo bombardeó una villa situada al Sur de Goussia Tini, Repe limos su infantería que intentó pasar el río Sbrocz. Sobre el Dniester el e nemigo atacó la cabeza del puente cerca de Zales Soschyv, pero después de obstinada lucha, fué rechazado.

Por el sureste de Sales Smhk, en la región de Chvíanvistich, Kissilie y Steetzoff, el enemigo, después de una serie de ataques empujó para atrás a lae nuestros, haciéndolos retirarse ligeramente.

En los Cárpatos, por el Este de Stonna Tikapul, los nuestros, bajo la presión del enemigo, se retiraron a la región de Sipot, Kanerai y Moldava.

En el resto del frente hubo ligera fusilería. En el frente rumano el ene migo atacó el sábado por el Norte del camino de Balkoben y Kimpoulung.

Durante el día se repelieron, pero en la noche nos obligaron a retirarnos a las alturas situadas al Oeste de Toundal Mondal. Repelimos los ataques contra Dornet y Saurot; también por ambos lados del ferrocarril de Tokshamp Ajoud.

En el Mar Baltico el viernes un zeppelín voló sobre las islas Alanda, arrojando 20 bombas grandes sobre Tornby.

Las baterías de la flota y de tierra lo cañonearon. .

En el Golfo de Riga una escuadra de hidroplanos hicieron irrupción en la vecindad de Zeul e islas Arensburge. La bombardearon la ariillería de tierra y mar. Después de echar 20 bombas sin resultado se retiraron. En la misma vecindad una escuadra de aeroplanos atacó a un destróyer, de rrojándole oého bombas sin result

En la vecindad de Steknik derribamos un aeroplado eneas inque cayó encendido.

NEW YORK, 10 -Se anuncia oil cialmente que el examen de la Levacomenzará el miércoles. El fiscal de guerra anda en busca de 300 individuos que no se han registrado; serán arrestados y encausados.

LONDRES, 1º .- Anuncia el Al mirantazgo que perecieron 38 tripulantes del crucero Ariadle; el resto fué recogido.

WASHINGTON, 19 .- La comi sión neruega encabezada por Nanzen visitó la Secretaría de Estado y arregló para la discusión de un convenio por el cual importará Noruega las subsistencias que necesite. Dice el mayor Cattapan que Italia tiene cuatro millones de soldados y que puede poner a la disposición de Francia e Inglaterra un millón. Lo que le hace faita son fondos para aprestarlos. Expresa grandes esperanzas de la campaña aerea americana.

Centro Verdad

Hoy, a la hora de costumbre, habrá sesión. Se encarece a los socios la asistencia.

La Casa de Moneda de Filadelfia

Fué fundada en 1792 y reconstruí- , cio de 4 pisos de estilo sencillo, pero da en 1900 de mármol y granito; es el más antiguo establecimiento de este género en los E. Unidos. Acuña mo meda para esta nación y para las repú es centro y sud americaaa sy guar un valioso museo numismático. Enactualidad ocupa un suntuoso edifi-

muy elegante. Da trabajo a más de un millar de obreros, en quienes la honradez es tradicional.

Nuestro gobierno en varias administraciones hizo acuñar alli moneda de oro, de plata y la actual de niquel-

La fiesta patronal en Orotina

ano.

En el tren de hoy salen el competente organista don Na Rafael Araya be artistas don influenira de Ca-

Promete estar muy concurrida este | pella y don Ricardo Calderón, además de 6 artistas de orquesta.

Todos ellos participarán en los solemnes cultos que se celebrarán en honor time dan contra ao no negad de la Biblioteca Naci

De Oreamuno

Fiesta de San Vicente

Muy sencilla pero lucida; la víspera se realizó la reunión general en la cual se distribuyó el socorro extraordinario. Los secretarios dieron lectura al informe anual cuyos resultados fueron favorables no obstante la estrechez actual de la vida. Gracias al humilde Apóstol de la Caridad los trabajos de esta institución progresan.

Vacaciones

Vinieron a pasarlas entre nosotros el inteligente mayorista don Victor Manuel Sanabria y el ameritado pro fesor don Nicolás Montero, cuyas visitas les agradecemos.

Municipalidad

26 de Julio tomándose acuerdos de dor es el entusiasta don Antonio Qui importancia. Ojalá se proceda a la rós. macadamización de las calles princi

Autoridad de Higiene

Este es el resultado práctico de la sesión municipal; hacía falta uno en la villa para que cuide de tantas cosas que se encuentran descuidadas. Para el puesto se nombró al activo y honrado joven don Alberto Brenes Q. Ya se notan los buenos efectos de este nombramiento. Felicitamos al ayuntamiento por este paso. Así mismo al señor Brenes.

Festival en Santa Rosa

El último del mes que empezamos se verificará una gran fiesta en este distrito, a la cual concurrirá el cuerpo final "Niguel Obragon Dizenobre Gietema Nazional de Biblistecas del Ministerio de Gutuna y duvanted, Costantican te n

CORRESPONSAL

seño

agri

Importante reunión de anoche

En la oficina del senoc Gobernador de esta Provincia se reunieron anocheen privado los señores Regidores la ciudad capital, para cruzar impresiones con respecto a finanzas.

No tenemos detalles de lo que allí se trató, pero sí aplaudimos el empeno que el nuevo Municipio junto con el activo Sr. Gobernador Ortiz se to man por solucionar la diffeil situación de su tesoro.

Aniversario de la guerra

2 de agosto. Con esta fecha se completan los tres años de estar el mundo entero en guerra. Son tres años completos los que han pasado durante los cuales hemos asistido a la más sangrienta guerra que desde el principio del mundo se haya empeñado.

Mas la cosa no sorprendió a nadie. Desde hacía tiempo se notaba la sorda preparación de las naciones europeas que hoy se empeñan en infame lucha y siempre se esperaba que el desequilibrio vendría como al fin llegó. Lo que si sorprendió y aun sorprende es la tenacidad de los combatientes, su decidida voluntad de aniquilar al enemigo, de aniquilar con las consecuencias al mundo entero que sufre la falta de los menesteres de la vida.

Cuántos hombres han caído, cuántos héroes han esculpido a sangre y fuego su nombre en la historia de su patria, nombres que leerán las generaciones posteriores con veneración y respeto, sintiendo el entusiasmo y el ardor del que ama a su patria.

Tres años cumplidos de infernal guerra, en los cuales ni el uno cede ni el otro ceja. Las acciones brillantes se cuentan repetidas; el valor de los ejércitos se prueba más y más a cada rato, pero todo en vano. Estamos como al comienzo de la terrible lucha. El terreno que hoy se pierde se recupera mañana, sólo la vida del hombre no se devuelve, sólo las lágrimas que hoy forman un océano no podrán secarse.

Maldita civilización! Cada hombre ha empleado el refinamiento de su talento en armarse más poderosamente que su vecino a fin de destruirlo, de reducirlo a polvo y gritar henchido de diabólico ardor: «lo vencí». Mas quien vence, quien impera es la ira divina que azota y fustiga al mundo que le quiere desconocer.

Cuántos inventos notables se cuentan hoy que se desconocian hace tres años que, dejan ver el notable desenvolvimiento de la inteligencia humana cada vez más despierta.

Es lástima que el hombre se entretenga y gaste tiempo en perfeccionar metrallas, en inventar cañocuando hay tanto misterio en la ciencia, cuando la aleza entera presenta día por día fenómenos cuya

cia y fin no se conocen. Hoy al cumplir el tercer año de lucha, preguntaos, continuará la guerra? es casi seguro que sí. La Diplomacia es impotente para amortiguar este inmenso incendio y mientras uno de los contendientes no ceda al formidable empuje del otro, los veremos en pie y listos.

Ojalá el Cielo se apiade del mundo entero y calme el furor que lo anima y que termine la guerra para siempre, la guerra que no tiene razón de ser.

HYDERIN

El Parque de la Concordia

Muy adelantados van los trabajos del nuevo sitio de recreo de la ciudad y en el cual se levantarán varias estatuas y bustos de costarricenses y extranjeros.

Ayer visitamos los trabajos enco mendados al Gobernador Provincial don Enrique Ortiz. En el centro, en un círculo de 10 mts., irá el monu mento Mauro Fernández rodeado de cinco sectores que forman una figura pentagonal. En los cuadros del rededor hay otros 3 circulos donde irán los grupos de bustos.

Algunos de ellos se fundiran en esta ciudad, entre ellos los del Padre Umaña y del Dr. Carit.

La gran estatua de don Mauro lleva en el centro la escultura del ex Ministro de Instrucción Pública de 2'75 mts., acompañado de dos discípulos de 1'25 m. cada uno. Será tan elevada que se podrá ver muy bien desde el puente de la Avenida de las Da-

La semana ú tima se giraron al escultor Bonilla de Cartago & 500 para pagar la modelación de tres bustos que se fundirán el próximo lunes en los stalleres mecánicos del Sr. Chaves.

Solo por fundir el grupo de don Mauro Fernández] (sin incluir metal) un obrero español cobra e 6 000.

Las estatuas [de Rockfeller y de Carnegie vendrán de los EE. UU.

Dr. Joaquín Berrocal Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 9 a 11 a. m. y de 1 a 3 p. m. TELEFONO 224

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azuear de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedera satulecho de su compra. e venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por

mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. - Guillermo Nichaus

POLVOS PARA EL TOCADOR

CLEMENCE

Ultima novedad de la casa GELLET FRERES, París. De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón Clemence y gran variedad de perfumes.

Las oficinas de Correos en su nuevo local

Ayer dieron comienzo al traslado de las oficinas de Correos de esta capital, al hermoso ed ficio que fué construido con tal fin

Dadas las condiciones del local que ligadas por las llamadas esposas. van o ocupar dichas oficinas, es de esperar que todos sus departamentos quedarán bien acondicionados y pres tarán las comodidades a que los empleados y el público son acreedores.

El Rosario en el Carmen

El martes 31 de Julio pasado se celebró en la Iglesia del Carmen un rosario solemne como terminación de los festejos de la Virgen.

Asistieron gran número de fieles, los cuales rendían su tributo a Nuestra Señora del Carmen.

Durante el Rosario, una selecta orquesta bajo la dirección del activo y competente maestro de Capilla don Ricardo Calderón, ejecutó música muy adecuada al acto, además se oyeron las voces de la estimable señora doña Zelmira de Capella y don Alejandro Aguilar.

Pasado el Rosario pronunció un elo cuente sermón el Pho. don Ottón Castro, y una vez que terminó, hubo pro cesión con la Santísima Virgen.

A las 8 de la noche se retiraron todos los fieles muy satisfechos de haber cumplido con un sagrado deber.

COGNAC VALDESPINO

Una sonrisa en

cada gota

Regreso

Después de pasar una temporada en Pantarenas al lado de su familia, regresó a Heredia la estimable señorita Teresita Magri.

Le presentamos nuesto saludo de

LO MALO DEBE

desaparecer. ¿ A cuántas personas le gusta el sabor y olor del accito de higado de bacalao? "Seguramente à nadie," contestarán todos. "Es una de las cosas más repulsivas en el mundo. Algunos lo tomamos indudablemente, pero sólo porque nos dicen que lo tomemos." ¡Qué desdichado es tener que decir esto! | Pensar que un medicamento precioso no puede emplearse cuando es necesario. sin repugnar y molestar al paciente! Y, según el público declara, las emulsiones son poco menos ofensivas que cl accite al natural. Pero el reinado del terror pasó ya. La ciencia vino al fin al rescate. Ahora puede usarse una medicina oficaz sin que su olor y sabor causen repugnancia. Porque en la

PREPARACION DE WAMPOLE se tiene el resultado de un triunfo farmacéntico probado y bien merecido. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestro. Estimula las secreciones del jugo gastrico y es el remedio más eficaz contra la Anemia, Enfermedades Agotantes, Postración que sigue á las Fiebres, Bronquitis y Tisis. El Doctor Jorge Le-Roy y Cassa, Secretario General de la Academia de Ciencias Médicas, Físicas y Naturales de la Habana, dice: "He venido empleando la Preparación de Wampole en mi clientela desde que dicho preparado fué introducido en este mercado, obteniendo siempre el mejor éxito para tonificar el sistema en los casos de afecciones debilitantes y. en la convalecencia de fiebres graves. Su sabor agradable la hace una medicina de inestimable valor en las enfermedades de la infancia." La nuestra satisface á los más difficiles, porque cumple lo que so espera de ella. Es eficaz desde la primera dosis y justifica la confianza que aconsejamos se ponga en ella. Una botella convence. No tiene substituto. De venta en las Farmacias.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al Sur del Banco de Costa-Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Biblio

Pobres reos!

A menudo, en medio de fluestras l estrechas calles, encontramos presos que son conducidos a los diverses de partamentos de justicia con sus manos

Esos cuadros nos llen n de compa sion hacia las pobres personas que en horas de desgracia, alejados de la sombra bienhechora de Dios, no meditaron en los heches que habían de, cometer y cayeron en brazos del crimen y de las prisiones. Y cuántos de ellos, después de ser exhibidos en tal forma en nuestra vía pública, merecen luego el perdón o los atenuantes de la ley? Sí, así ocurre, pero la sociedad no les olvida la verguenza que han pasado.

El remedio es fácil. Esos presos que han de declarar en los Juzgados y Alcaldías, deben ser conducidos en carros cerrados y seguros desde la prisión hasta las oficinas respectivas.

Ojala el señor Ministro de Justicia examine la intención de esta queja y haga a'go por los que han crido en desgracia.

Que la ley sea dura con los delincuentes para sancar moralmente este país que tanto está degenerando en cuanto a costumbres, pero que no se haga exhibición de reos, sobre todo a le vista de los niños que tarde o temprano pueden llegar a familiarizarse con estos hechos.

PROGRESOS CAPITALINOS La Segunda Estación de Policía

Muy adelantados van los trabajos | rios, oficinas, baños e inodoros; todo de edificación de la fachada de este edificio que la Administración anterior dejó completamente terminado en el interior.

La construcción se ha continuado de cemento armado, y formará hermoso conjunto con los otros edificios de esa manzana, que es hoy la más más valiosa que posee el Gobierno.

Es posible que dentro de dos me ses el edificio quede completamente terminado. En el interior hay hermomosos departamentos para dormito- impone.

el patio está rodeado por hermosos corredores y el centro sirve para ejercicios militares.

Es posible que algunos de los salones se dediquen para estudio de los. gendarmes, que por cierto bien necesitados están de algunos conocimientos de urbanidad y de las leyes más corrientes para que no sufran equivocaciones ni cometan faltas al hacer los cumplimientos que su deber-les

Los costarricenses en el Exterior El maestro Gagini

Siempre leemos con gusto y nos | secretario de Instrucción Pública, y complace e n extremo las noticias de nuestros compatri tas cuando su nombre vuela más allá de la Patria.

Por eso, no es sati factorio trascri' bir aquí - la noticia que hemos encon trado en el último tomo de la Enciclo pedia Seguí que tenemos a la vista, y de la cual son agentes los Stes Sau ter & Ca, acreditados libreros de estal ciudad.

"GAGINI (Carlos) Pedagogo y eseritor costarricense que nació en San José en 1865. Hizo sus estudios bajo la dirección de los maestros españoles Romero y Ferránd z Ferraz (Valeria no) y empezó a ejercer el magisterio en 1882.

Ha sido inspector de escuelas, di rector de varios centros decentes oficiales (Instituto de Alajuela, Liceo de Costa Rica y Liceo de Heredia) y Sub blican en España.

actualmente es Director de la Biblio teca Nacional. Colabora en gran nú: mero de revistas pedagógicas, perte nece como socio de honor a varias instituciones de cultura españolas y americanas y ha obtenido premios por sus libros. Sus principa es obras son "Elementos de Gramática Castellana". "Ensayos sobre la lengua de Térraba", "Curso de Filología Castellana", "Ejercicios de Lengua Castellana" y "Diccionario de Barbarismos y provincialismos, notable obra esta última, de la que se prepara una segunda edición muy ampliada"

Aunque ei encicl pedista no enume. ra las obras completas del Sr. Gagini, le hace justicia.

Nosotros felicitamos al maestro, por haber sido citado en una de las obras más serias que en la actualidad se pu-

Difícil operación

Se nos ha informado que el doctor don Miguel Dobles, Médico del Pueblo en San Antonio de Belén, realizó en uno de estos últimos días una notable operación de obstetricia, que ha llamado justamente la atención del vecindario y realzado en mucho el prestigio profesional de este buen amigo nuestro.

En el caso que nos ccupa, y no obstante que el alumbramiento presentose en circunstancias difíciles, el Dr. citado procedió de manera laboriosa y hábil, logrando dejar fuera de peligro a la paciente y al infante.

Nos complacemos en enviar nues tras felicitaciones al inteligente galeno.

EXPORTACION DE CAFE

De conformidad con el artículo 5º de la Ley Nº 3 del 28 del corriente, se avisa a los exportadores, que el café que salga del país antes del 31 de agosto entrante, solamente pagará impuesto reembolsable. Después de esa fecha regirá el impuesto fijo de \$ 1.50 por cada 46 kilogramos.

Ministerio de Hacienda y Comercio.

San José, 30 de julio de 1917.

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas. Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden ordenes de los pueblos.

La nefasta publicidad de los crimenes

A propósito del periodismo amarillo, que tantos males ocasiona en nuestra nación, reproducimos, tomándolo del Nº. último de La Gaceta Médica, el siguiente artículo en que se expore la funesta influencia de esa detestable labor de prensa en el aumento de la criminalidad.

cuartillas en la prensa, después en la revista o en el libro, ¿necesito aducir pruebas de arraigado cariño a la hoja impresa, de compañerismo periodístico? ¿Traducirase el lamento o censura que sigue, por ofensa o animadversión?

Cuatro renglones, a vuela pluma, sobre uno de tantos aspectos de la higiene social, que apenas se trata en obras y revistas a Higiene dedicadas, y que con la modestia de artículo de divulgación higienista, objetivo de estas Páginas, someramente esbozaré.

La publicidad periodística de los crimenes, tal como se hace, los acrecienta; daño social y para el propio periodismo.

Sin ánimo de censura, sólo a guisa de pregunta o extrañeza, ¿no es cosa que vale la pena contrarrestar con propaganda higienista, en revistas o sociedades médicas, esa publicidad, cada día más sugestiva, que la prensa hace de los crimenes, embruteciendo muchas mentes con una lectura sin provecho moral ni intelectivo, elevan do a «héroes del día», quizá imbu yendo a serlo en lo futuro, a tanto desgraciado moral de los fastos del crimen?

Han confesado muchos criminales que esa publicidad les era grata, les atraía, les sugestionaba; que la idea de verse en letras de molde o con su retrato ilustrando las páginas de pe riódicos o revistas, les hacía más tole rable la idea de la pena con que pudiéraseles castigar su delito. ¿No està probado que hay almas de una textura moral tan sui generis que, ávidas de celebridad, no reparan en ser "tristemente célebres"? ¿El am biente de matonismo, no está probado que tiene cierto poderío contagioso, creando racha de valentones, barate ros y demás hampa de la amoralidad? ¡No es cosa ya convenida por los tratadistas de estas materias, que ni los artículos, sermones, ejecución pú blica, etc., con tendencia a inspirar horror al crimen, pero relatándolos con minuciosidad, jamás han detenido un impulso criminal? ¿No se ha convencido ya por todos los gobiernos en suprimir la antigua publicidad de las ejecuciones de criminales en la plaza pública, pues no se veía el pro vecho de la lección?

En vista de ello y por deducción lógica, mo convendría que por concenso periodístico, o por imposición gubernativa en aras de la salud públi ca, se restringiese, al menos, la actual funestísima publicidad del crimen? Y ello hasta para evitar el triste espectáculo de que en los periódicos se gasten páginas enteras croniqueando las aventuras de entes vulgares, y evitar que se fomente la vida de perió dicos y revistas que, deshonrando la letra impresa, se dedican exclusiva mente a la narración de lo criminal. Esa literatura, el cinematógrafo, folletines, etc., del orden de lo detecti vesco, como se dice, fomenta el crimen a ciencia y paciencia de autoridades y corporaciones médicas, que tiempo ha debian haberse interesado en ese aspecto de la higiene.

Reprobable, degradador de cos tumbres nos parece en sí esa literatu ra, y más por ciertos caracteres de delectación, preferencias, etc., con que se escribe, hinchando los relatos, ocul-

con iniciales los nombres de utores si a cierta categoría social enecen, etc.

Hace tiempo, tratando de lo mis-, leimos en un periódico de Madrid, Socialista, que nos impresionó ratamente, como de seguro también cuantos los leyeran, no importa las deas políticas, sociales, etc., que profesasen.

Dicho periódico, a raíz de un cri men en que se convino por toda la

Desde muchachuelo emborronando | literatura de aventuras de asesinos, ladrones etc., decía dirigiéndose a todos los colegas:

> No sería esta la ccasión de llegar a un acuerdo sobre la forma de trasladar al público estos sucesos?

> Si se admite, porque ello es cierto, que esta clase de obras (refiérese a las películas, novelas y obras detectivescas) influyen nocivamente sobre sus lectores o espectadores, ¿cómo ocultar la influencia inmoral, viciosa, que la lectura de una sección de sucesos, redactada en la forma en que la mayoría de los periódicos la publican, ha de tener sobre los lectores? Y si se pide la intervención de la autoridad en el caso anterior, ¿qué sinceridad se pone en la petición cuando no se da ejemplo en aquello que a los periódicos les es permitido y en la medida a que están obligados?

> En este asunto hay dos aspectos: uno educativo, de consideración a los lectores todos; otro de consideración a las víctimas y a sus familias.

> Ambos puede cumplirlos la prensa aplicando la fantasía y talento de los periodistas en otros cometidos más nobles, justos y morales.

Y no se diga que los lectores se imponen a los periódicos, porque no es cierto. Es siempre un interés industrial, administrativo, al que se sirve, ofreciendo a cierto público lo que ciertamente no echaría de menos, si todos los periódicos llegaran a un acuerdo y suprimieran la publicación l de sucesos en la forma que hoy lo hace la mayoría.

El nivel de los lectores y de los periódicos se elevaría a medida que se ocultaran estos novelones sangrientos. con los que flagela por igual al lector, a las familias, a la cultura y a la de cencia pública.

Los demás periódicos tienen la palabra. Nosotros seguiremos cumpliendo lo que entendemos nnestro deber».

Es de justicia consignar que, esec tivamente, dicho periódico apenas da noticia escueta de crímenes y ni publica reseñas taurinas o las vapulea, ni copia la lista de lotería, y . . . vive sin necesidad de semejantes atractivos. Y lo mismo alabaríamos ese proceder si de periódico de otro partido político se tratara. Mas... ¡la petición no fué atendida!

Por educación pública, por higiene social, debe meterse mano en esa perniciosa publicidad, que se regodea con lo espeluznante de la perversión mo-

Una campaña de prensa, academias y otras entidades médicas o sociales, es de confiar pudiera influir en el ánimo de la prensa diaria y en lasempresas cinematográficas, etc., para que las gentes no extragasen su paladar con platos tan indigestos. Y en cierta medida amenguaría, la crimi nalidad, cuyo decurso es una de tantas aspiraciones de la Higiene, al ser vicio de la que se hallan estas Pági

> DR. J. CHABAS. Director de la Revista de Higiene y de Tuberculosis.

(Tomado de Medicina Social, Bar-

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodriguez reune muchas buenas condicio nes por las que el público la

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermeria.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

VENDO un lote de terreno plan tado de café, mide 6707 metros cuadrados, sito Avenida 31 Oeste, entre Calles 30ª y 32ª Norte.

SALOMON V. ESCALANTE

El informe del Banco de Costa Rica correspondiente al 15 de julio de 1917

Ha circulado impreso el informe presentado por el director de esa ins titución don Gaspar Ortuño, relativo al ejercicio económico de 1916 a 1917 hasta el 15 del mes último.

Durante ese lapso de tiempo el

Banco obtuvo una ganancia líquida de @ 307.391.23, que el Consejo de Administración, distribuyó en esta forma: Dividendo 5% Enero. @ 100.000.00 Dividendo 5% Julio ... 100.000.00 Fondo de Reserva Legal 16.000.00 Fondo de Reserva Cuenta Especial 30.000.00 Fondo para Dividendos Futuros..... 25,000 00 Saneamento de Créditos.... 35.000.00 Remanente..... @ 307.391.23

Quedando después de la distribución anterior, el Capital y Reservas de esta Institución Bancaria, como sigue:

Capital @ 2.000.000.00 Fondo de Reserva ... 6441 000 00 Fondo de Reserva cz Especial... 130 000.00 Fondo para Dividendos Futuros... 145.000.00

to de Créditos..... 98.717.90 814.717.99

Totales..... @ 2.814.717.99

Por los datos preinsertos, dedúcese que el estado de esa institución finan ciera es en extremo próspera y bonan

Ministerio de Hacienda y Comercio

Saneamien-

Queda abierta la suscripción pública para

307 391.23

BONOS DE ESPECIES FISCALES

a que se refiere la Ley Nº 6 de 16 de julio en curso. Aunque la cantidad autorizada es de c. 2,500,00.000, el Gobierno ha dispuesto emitir por ahora solamente

¢ 1,000,000 00

en bonos de MIL COLONES cada uno.

El suscritor puede enterar la suma correspondiente en cinco mensualidades iguales El bono será entregado una vez cubierto totalmente su valor.

La Contabilidad Nacional está encargada de atender la suscrición pública y de dar toda clase de referencias.

San José, 26 de julio de 1917. -

Rincón de los Maestros

El proyecto del Reglamento del Personal Docente

En La Gaceta del jueves vió la luz pública el proyecto de Reglamento que en breve ha de discutirse en la Cámara, gracias a la iniciativa de nues tro amigo el diputado don Carlos Lizano, quien con tal motivo ha recibido muchísimas felicitaciones y la voz de aliento de gran número de maestros.

Ya en El Imparcial Lumen se ocu pó de este asunto, y no pocos maestros han emitido sus modestas opinio nes por la Prensa.

Ahora con la publicación citada te nemos oportunidad de estudiar a fon do el Reglamento, estudio que emprenderemos en breve, pues anhelamos que éste sea una obra perfecta.

Sabemos de buena tinta que en las reformas del Reglamento Anderson, intervinieron activamente el diputado Alvarado Barquero en asocio de don Miguel Obregón y don Manunl Que sada, personas de reconocida capacidad en materia de enseñanza.

Los maestros tienen cifrada su esperanza en que todos los señores dipu tados contribuirán con sus votos a la realización del sueño de los maestros. o sea la elevación del reglamento a ley de la República.

Para los buenos maestros, capaces de defender sus intereses, ofrecemos las columnas de este diario, donda es. contrarán criterio amplio para la de fensa de sus fueros.

Agencia Moderna de Inhumaciones

Nuestra casa da más garantías y no explota al cliente. Su lema es honradez y buen trato. Los servicios se distinguen por lo bien presentados, serios, elegantes y económicos. Desengáñese el público, que nadie tiene el monopolio para el Panteón o de carrozas fúnebres.

Establecimiento 150 varas al Sur del Mercado. Teléfono 14.

Espacio Reservado

LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

San José Costa Rica :=: Calle Central lado sur LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALEUBNA **GRAN BARATILLO DE CARTAGO**

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

NOTAS DEL DIA

Arregio de calles

El Gobernador se muestra muy activo en este sentido. Se están rellenando muchas calles, entre ellas la Central entre la Geisha y el Hotel Washington.

Mucho nos gustaría que la provisión del material se hiciera por licitación pública para conseguir precios bajos en la piedra y en el arenón.

Apreciable amigo que mejora

Don Jesús Alpízar, activo caballero que con su gran interés contribuyó en mucho al adelanto de los trabajos de La Merced, estuvo más de 10 días en el Hospital de San Juan de Dios, don' de se le practicó una ligera operación. Dichosamente ya está bueno, lo que deveras celebramos. Ayer dejó la ca ma el Sr. Alpízar.

Bondad de un médico

El doctor Espinosa con gran solicitud atendió antier al muchacho contuso por la bestia que se desbocó cerca de la Escuela Normal de Señoritas. El bajó de su coche automóvil y le practicó ligeras curas, por lo cual el joven estropeado le está agradecidísimo.

Mortuoria

El caballero mejicano don José Ro mán tuvo la desdicha de perder una hijita suya. El miércoles por la tarde fué conducida en blanca caja al cementerio.

La acompañamos en su pena en unión de su familia.

Concurrencia que aumenta

En busca del sensacionalismo político muchos ocurren ahora a las barras del Congreso. Llama la atención que el mayor número sea de artesanos.

Progresos de la cordelería

Gracias a la crisis las pequeñas in dustrias vegetan entre nosotros y aún progresan. Ultimamente hemos visto en el comercio unas madejas de caña: mo que superan al inglés con un precio igual.

Ya en San Ramón se ha instalado la gran maquinaria para producir sa cos de yute y que ha costado como 60.000 colones. El país tendrá ahora una gran economía.

Resurrección del Ateneo

Se habla en los círculos literarios y artísticos en general que el Ateneo volverá de nuevo a su vida activa y que el Sr. Facio volverá a la presiden cia para darle vida y actividad.

Nos parece que esta era nueva debiera celebrarse con el certamen que últimamente efectuó un importante periódico de esta capital, donde hubo exquisitos trabajos que sueron premiados

Malas noticias

Por una revista americana nos hemos enterado de la gran expectativa que hay en Estados Unidos sobre el negocio de la gasolina. Este artículo ha sido declarado de primera utilidad para la guerra y su comercio está entrabado por las autoridades. Además las fuertes' tasas que están por imponerse en Méjico, elevan en mucho el precio de la esencia.

En Costa Rica el uso es grande y la existencia muy limitada. Hay comerciantes que han almacenado el inflamable líquido para venderlo a altos precios dentro de 10 o 12 semanas.

En el mismo New York se piensa ya que los autos tendrán que manejarse con alcohol. A este respecto conviene que la Fábrica de Licores se prepare con tiempo para entrar en esta nueva fase comercial.

Ayer fulmos obsequiados

Con motivo del cumpleaños de este cronista borroneador, el Lic. don Carlos Salazar nos obsequió un litro de su exquisito Ponche Nacional.

Nunca hemos bebido nada más sabroso y agradable. Con razón el expendio de este licor-alimento aumenta tanto cada día. Damos al señor Salazar nuestras gracias y a nuestros clientes la noticia para que adquieran

nombres de los personajes que están

en el Salon falten los dos que se en

cuentran en un lugar principal. ¿Por

qué sería tal descuido de un cronista

Don Hilarión Aguirre, merece que

se le recuerde, pues sfté el primer Jefe

Político de Aserri, cuando este pinto-

resco lugar se encontraba muy pobre

y en un estado completamente distin

to al actual. Gracias a sus esfuerzos,

que según dicen nada se le escapa?

UN CABITO DE CANDELA...

La desaparición del famoso Burundusin del campo periodistico, ha dado lugar a una serie de acontecimientos policiacos de alta escuela que podrían llenar varios volúmenes de interesantes historias.

Hace varios días el Cuerpo de Detectives capitolino no descansa buscando el chispeante escritor que se ha essemado en el momento más inoportuno, pues la evolución llevada a cabo en NUEVA ERA lo requiere hoy más que nunca.

Se habla de pedit por cable el más famoso de los policías newyorquinos para seguir la pista perdida e infructuosamente buscada.

Hay quien sfirma que lo ha visto caminando del brazo con su buen ami go Boy; otros dicen que con C. M. y hay quien se atreve a jurar (con juicio (also por supuesto) que es que le cogió canillera.

Yo no entro ni salgo en estos decires, pero sí afilmo que la Real Academia de la lengua, la que «limpia, fija y da esplendor» al idioma, lamenta como la que más, el haber quedado trunco el famoso diccionario de Tiquicia.

Para mí q' en del ajo andan nas famosas «ánimas» clientas antiguas suyas, que aunque dicen que son «benditas» se ve que son listas para jugar malas pasadas a los mortales, pues nos han escamoteado a su buen abogado.

Por tanto, recomiendo a mis lectores y lectoras valerse de las benditas ánimas del Purgatorio, para que el festivo y punzante escritor burunduli nesco abandone su pasividad y vuel· va a prestarnos su contingente que reclama urgentemente NUEVA ERA.

UN VERDADERO.

Agosto 2 de 1917

«Nueva Era», hoy diario de la mañana, ha tenido en ésta, magnifica acegida; por tal innovación, felicitamos cordialmente a su Director y cuerpo

En la calle frente a la Iglesia, en el trecho comprendido entre las propiedades de don Domingo Dodero y don Emilio Serrano, se hace necesario un relleno con piedra y arenón, y así evitar el fangal que hay en esa calle, debido a que el tráfico de carretas es grande. En varias calles, están al des cubierto los tubos de la cañería, de allí que los vehículos rompen los tubos, ocasionando grave perjuicio en ese servicio. Es necesario cegar con piedra esos desperfectos, pues hacerlo con tierra, es perdido, ya que la lluvia lava enseguida el terreno.

La Honorable Corporación Munici pal, dispuso celebrar sus sesiones en la noche; nos parece inconveniente esa disposición, pues si bien es cierto que los señores municipes, son todos de este centro, y pueden asistir comoda mente a las sesiones nocturnas, si creemos que resultan perjudicadas las venir a ventilar asuntos ante el muni cipic; por tal razón, muy respetuosa-

No es posible que la prensa católi-

ca deje de consagrar algunos párrafos

a este pueblo de sentimientos religio:

sos tan profundamente arraigados, de

espílitu tan progresistas y que siem

pre se ha distinguido por la fraterni

Hace poco y en desempeño de sus

labores se reunieron los importantes

vecinos de este barrio, Sres. don Ma-

cedonio Leiva, don Celso Navarro,

don Alberto Trejos y don Arcenio

Alfero que en la Sociedad de San Vi-

cente de Paul ocupan los cargos de

Presidente, Vicepresidente, Tesorero

y revisor de pobres, respectivamente.

Todos esos señores con laudable ener

gía en el corto tiempo de seis meses

trascurridos desde la fundación de la

citada sociedad, han logrado darle no-

torio impulso. Sus entradas han sido

de @ 300; salidas @ 200; saldo @ 100.

Nos gustaría que esa asociación au

mentara su personal, ingresando en

ella los vecinos pudientes y que cada

cual a la medida de sus recursos con-

tribuyera con ropas, comestibles y

otros objetos para el auxilio de los

Reciba la sociedad un voto de con-

fianza y de elogio, por parte de los

dad que entre sus moradores reina.

mente hacemos la indicación a los Srs. Ediles, de que fijen otra hora más adecuada para celebrar sus sesiones.

se pudo engrandecer mucho el can

tón, y don Rafael Iglesias Castro, es

un ex Presidente como los citados por

Lo que me ha movido a escribir

estas líneas no es otra cosa sino la

veracidad que deberia prevalecer en

los relatos de un cronista que se pro

pone dar cuenta detallada de todo.

IHON KREMLIN.

el cronista de La Información.

El vecindario del «Barrio Jiménez», desea se les instale un foco de luz eléc trica en aquel lugar, en donde, se forman a veces grandes escándalos, y los perturbadores del orden se amparan a la obscuridad para cometer sus desaguisados. Trasladamos al señor Jefe Político la indicación.

El municipio se ha impuesto la tarea, aunque penosa, pero necesaria, de achicar el presupuesto de egresos, en el cual ha introducido algunas econo mías; a la vez aumentó la subvención para el pago de un cartero, en consecuencia, el Jefe de la oficina de Tele grafos y Correos, nombró un mensa jero para ambos servicios, pero a una persona mayor de edad, consciente de su obligación y activa. El municipio ha procedido muy de acuerdo con el sentir general, ese servicio debe atenderse con esmero, y en manos de niños informales, no se puede conse guir ese objeto, y hay que estar cam biando de cartero cada dos meses. personas de los distritos que necesiten | Para el puesto fué nombrado don Ignacio Bolaños.

| que sabemos apreciar el trabajo ince-

sante de les incansables obreros de

La Junta Itineraria se ha acordado

de componer les caminos, que aunque

no son malos por ser todos en sn ma-

yoría cubiertos de zacate, necesitan de

algunas reparaciones. Ya que esta

junta tiene tan buena voluntad en pro-

de nuestras vías de carretera y de au-

tos, pues muchas veces hemos visto

pasar tales vehículos por estos cami-

nos y hasta de Inoche, nos parece l'a-

marle la atención por si tienen a bien

oírnos, respecto de un camino más

necesario que se arregle que éstos de

A este camino, que le llamamos La

Rueda está en pésimo est do. El

abandono que se ha hecho de él sin

recordar su importancia, hace que

todo lo que nos viene por esa vía lo

compremos a precios demasiado altos

por la dificultad dicha. Nos interesa

más ese camino que los de automóvil,

porque raras veces nos montamos en

esos "animales", y en cuanto a los

alimentos y demás necesidad de nues

tras casas, no podemos desistir de

Padilla Los trabajos de agricultura

están bien organizados y de ellos

derivan utilidad los escolares, quienes

con los productos comprangsus útiles.

Muy abatido por la crisis y por la

CORRESPONSAL.

GIL BLAS

Heraldo de Grecia

Guadalupe de Cartago

la caridad.

de redacción.

La Geisha

situada de la capital

Especialidad en el servicio de COCKTAILS.

Y CHOCOLATES.

DIA OFICIAL

De conformidad con el artículo 5º de la ley nº 3 del 28 del corriente, se avisa a los exportadores, que el café que salga del país antes del 31 de agosto entrante, solamente pagará impuesto reembolsable. Después de esa fecha regirá el impuesto fijo de

Secretaria de Hacienda y Comercio.

Para los efectos de la ley de 30 de Junio último se ha fijado en seis pesos oro americano por cada quintal, la valorización del azúcar que se llama

Al-Mentol de Davis

Clínica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J Guillermo Meza S:.

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.-Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras arísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARAN-

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,para abajo-de la Iglesia del Carmen.

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de mu-

MARÍA J. IGLESIAS CLARA DAUN_

Lado Sur de Catedral. Aparta de Correo 730.

madera, higiénica, con inodoro, Av. 18, cerca al Liceo.

N. MONTERO B.

Méndez, Avenida Central Este, conti-

las 7 de la noche en adelante. Para más informes en la Oficina de Agen cias y Comisiones de Jenaro Castro

Su droguistas le recomendará ZARZAPArà desaparecer los granos, tumores, etc.

VINOLEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Josph's Agricultural Institute»

> MOSCATEL (Vino Dulce) CHABLIS (Vino Seco)

Precio: @ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

Zinfandel Superior . . @ 18.00 la caja Bergoñal Añejo . . . " 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José

Regresa a Cartago el Ilmo Sr. Obispo de Santa Rosa de Copán

El Ilmo, señor Volio, Obispo de Santa Ross de Copán (Honduras) lle gó ayer de San Ignacio de Acosta, donde se encontraba con motivo de la fiesta patronal, desde el 20 de Ju

Varios vecinos de Acosta vinieron a dejur a Su Señoría hasta Aserrí; lo acompañaba Fray Martin, quien pre dicó la vispera de la fiesta de San Ig nacio.

El Ilmo, Sr. Obispo y Fray Martín dirigiéronse a la Iglesia y estuvieron también en el Salón Municipal, salien do muy bien impresionados por moti vo de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el lug r de las sesiones de la Municipalidad de Aseref. A las diez de la mañana salió en automóvil de la hermosa villa de Aserrí con dirección a ésta y de aquí a su residencia en Cartago

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cerveceria 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigera doras: 30 toueladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Hierro usado para techo

y en buen estado se compra al contado por quintal o por planchas y a precio moderado. En esta oficina informarán.

SEAMOS JUSTOS

Me ha llamado mucho la atención un descuido, tal vez involuntario, del periódico «La Información» del miércoles 1º de agosto del corriente, en su cronica sobre la fiesta del 29 de julio en Aserri.

Dice dicho diario en una parte de la crónica a que me refiero: Se efectuo luego la bendició a de la imagen, habiendo sido colocada esta en el centro del salón, entre los retratos de los ex Presidentes de la República Lic. don Cleto González Víquez, Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, Lic. don Ascensión Esquivel, don Próspero Fernandez y don Tomás Guardia.

¿Por qué será que dicho cronista omitió al dar cueuta detallada de los personajes entre los cuales (como dice el) se encuentra la imagen del Co

personas que quedan a la derecha e zquierda respectivamente de la pre ciosa imagen del Corazón de Jesús?

La imagen no está como dice «La Información», entre los retratos de los señores que cita, sino que se halla si tuada así: en el centro de la pared que da a la puerta principal del Salón Municipal está la imagen del Corazón de Jesús, y un poco más arriba, a la derecha el retrato de don Hilarión Aguirre y a la izquierda, si no me equivoco, el retrato de don Rafael Iglesias C El cuadro del Corazón de Jesús, ciertamente está en el centro del Salón como dice «La Información», pero no entre los retratos de los ex Presidentes.

Pero lo que me extraña es que ya que se quiere dar cuenta detallada de razón de Jesús, los nombres de las dos lesa fiesta y al enumerar todos los

De Sabanilla de Montesdeoca

Escuela Un tanto descuidada en su parte

pobres vergonzantes.

exterior. Las paredes se están dañando por causa de las canoas y tubos que están obstruídas. La Junta Edificadora y el mayordomo no se han interesado por éstos.

Iglesia

Muy adelantada y siempre al cuido del celoso director don Amando I do domingo de julio.

Caja de Ahorros

falta de numerario.

Comercio

ellas.

En la escuela se fundó una el segun-

A las señoritas sin trabajo

La Sociedad Lírico Dramática Na cional, recientemente reorganizada, ofrece buenas plazas a las señoritas que descen ingresar a las labores del teatro, siempre que se presenten con buena recomendación, haciendoles saber que estos trabajos se efectúan de

guo al Aguila de Oro.

RRILLA DE CHANNING por ser un alterante de primera clase, un remedio que lo convertirà la sangre impura en puri y de este modo ha-Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

nuel G. Escalante, se encuentra delicado de salud. -Para Turrúcares partió don Fran-

Fábrica Nacional de Licores, don Ma-

Sociales y personales

señorita Luisa Calderón.

ro Roiz

De Puntarenas regresó la estimable

-Llegó de Puntarenas don Teodo-

-Don Diego Cordero se encuentra

-El activo Administrador de la

entre nosotros procedente de Tabar-

cisco Jinesta Soto.

-Se encuentra entre nosotros, procedente de Puntarenas, don Enrique Mac Adam.

-Restablecida se haya la señora doña Elena de Palomo.

-En via de negocios vino ayer de Heredia don Santiago Rodifguez.

-Est uvo en ésta el presbítero don Juan Coll, Cura de Paraíso.

-Procedente de Villa Colón vino a esta capital don Miguel Pereda

El sentido común indica que un sistema empachado le hará a Vd. estar enfermo. Conserve la salud usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas pildoras, pequeñas dosis. Eficaces.

La confiteria y cantina mejor

TES.

CAFES

Para los exportadores de café

@ 1 50 por cada 46 kilogramos.

Expertación de azúcar

refinado.

Sec. de Heda. y Comercio.

12 (A

Unquento

Inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes, Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones do la piel. Este Unguento es refreseante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Dentistas

TIZADOS.

Ornamentos

chisimas parroquias.

A LOUILO por & 35 una casa de 350 varas al Este de La Fortunita.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE